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Abstract (en)
The furniture (10) has a seat part (12) provided with a seating surface (12a) to move a leg pad surface (14a) of a support frame (14). A mechanical
device (20) moves a foot support part in a closed position. A foot pad surface is located in the seat part to arrange the foot support part in the closed
position. A supporting surface includes a horizontally-moving mechanism provided with a middle beam (30) that is attached to guide rails (36, 38)
relative to the seat part. The rails are provided with a rotating rod (42) for translating a moving mechanism, where the rod is connected on the beam.

Abstract (de)
Ein Sitzmöbel wobei die Bewegungsmechanik (20) dafür ausgebildet ist, die Beineinheit (14) von der Staustellung, in der die Beinauflagefläche
(14a) im Wesentlichen horizontal ausgerichtet ist, in die Nutzstellung zu überführen, in der die Beinauflagefläche (14a) ebenfalls im Wesentlichen
horizontal ausgerichtet ist, die Bewegungsmechanik (20) einen Zwischenträger (30) aufweist, welcher mittels einer Schwenkführung (36,38)
gegenüber der Sitzeinheit (12) oder der Basis verlagerbar ist, wobei die Schwenkführung (36,38) mindestens einen ersten Schwenkhebel (36)
zwischen dem Zwischenträger (30) und der Sitzeinheit (12) bzw. der Basis aufweist, und die Bewegungsmechanik (20) eine Schiebeführung (42,46)
mit einem Schiebeglied (46) aufweist, wobei das Schiebeglied (46) translativ am Zwischenträger (30) geführt ist und wobei die Beineinheit (14) am
Schiebeglied (42) angebracht ist.
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